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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第3回沖縄県議会(定例会)

02月26 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 20分 山川　典二（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 名護市長選挙の結果について知事の見解を問う。

(2) 辺野古沿岸での５カ所の護岸工事は着実に進んでいる。直近の進捗状況はどうか。

(3) 知事は「あらゆる手段で辺野古に新基地はつくらせない」と明言しているが、名護市長選
挙の結果を踏まえ、名護市長の意向を最大限尊重し移設事業への対応について同市長
と協議を行う考えはないか。

(4) 知事は「撤回は必ずやる」、「撤回の時期については私の責任で決断する」と明言してい
る。今回の名護市長選挙の結果を踏まえ、この発言を撤回すべきだと考えるがどうか。

(5) 沖縄県が昨年業者に与えた奥港岸壁使用期間が３月末に満了する。沖縄防衛局が４月
以降も奥港使用のため、従前同様の内容で許可申請した場合、県は当然許可すべきだ
と思うがどうか。また、本部港も奥港同様に４月以降の使用許可申請が必要となるが見解
を聞く。

2 今議会に上程されている乙第９号議案沖縄県環境影響評価条例の一部を改正する条例案
について

(1) 本議案の内容と提案理由について

(2) 本条例改正の土地区画整理事業など事業種類に係る対象規模が50ヘクタール、30ヘク
タール、20ヘクタールに変遷した経緯と理由、その施行期日（予定も含む）について

(3) 対象規模が20ヘクタールになった場合のメリットとデメリットについて

(4) 県経済振興に与える影響について

(5) 米軍再編の一環である駐留軍用地跡地利用への影響について

(6) 石垣島など南西地域における自衛隊施設の整備計画への影響について

(7) 本条例改正に当たり、国や関係市町村との事前調整をしたか。また、国や関係市町村は
理解もしくは同意しているか問う。

3 ことし10月開院予定の県立八重山病院の敷地内薬局について

(1) 県外の大手調剤薬局チェーン店から新築移転される県立八重山病院への敷地内薬局設
置についての打診の是非と、あればその内容と病院側の担当者は誰か。

(2) 敷地内薬局設置のプロジェクトチームが立ち上がったとの情報があるが進捗状況につい
て聞く。

(3) 全国の県立病院で敷地内薬局が設置された事実はあるか。

(4) 日本薬剤師会を初め日本病院薬剤師会、全国自治体病院協議会など薬剤師に係る各
種関連団体は軒並み敷地内薬局の是非に対して反対の立場をとっている。見解を問う。

(5) 現在の県立八重山病院の門前調剤薬局「調剤薬局やえやま」が２月末に閉局する。患者
への影響があると思うが対応策はあるか。

4 韓国平昌五輪の印象と見解、２年後の東京五輪と沖縄県との関連について伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第3回沖縄県議会(定例会)

02月26 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 20分 花城　大輔（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県の産業廃棄物の処理状況について

(1) 現在の状況について伺います。

(2) 県の今後の計画について伺います。

2 2023年ＦＩＢＡワールドカップ予選ラウンド開催について

(1) 沖縄市に対する評価について伺います。

(2) 沖縄県の経済効果について伺います。

(3) 沖縄県の今後の取り組みについて伺います。

3 知事の政治姿勢について

(1) 環境影響評価条例の改正について伺います。

(2) 国保の問題について伺います。

4 教育行政について

(1) 少人数学級の取り組みについて

(2) 臨時的任用教諭の登録状況について伺います。

5 こども医療費の現物給付について

(1) 沖縄県の取り組みについて伺います。

(2) 沖縄県の今後の計画について伺います。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成30年第3回沖縄県議会(定例会)

02月26 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 20分 座喜味　一幸（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 尖閣諸島接続水域に中国の軍艦、原子力潜水艦が侵入した。中国海軍や空軍の動きが
活発化し危機レベルが高まっている。

ｱ 県の見解と対応策について伺う。

ｲ 先島への自衛隊(沿岸警備隊配備)配備は県としても推進すべき重要課題ではないか。

ｳ 中国が尖閣諸島を軍事攻撃で奪取する計画を進めているという警告について(アメリカ
議会「米中経済安保調査」委員会:2017報告書)見解を伺う。

ｴ 尖閣における安保条約(在日米軍)の抑止力について

(2) 2010年に返還された航空管制について

ｱ 現状は改善されたのか。

ｲ 那覇空港第２滑走路が完成して離着陸回数の改善になるのか。

ｳ 空路の安全、離着陸の回数拡大には米軍優先空域の見直しを求めるべきではないか。

2 沖縄振興ソフト交付金・公共投資交付金の３年連続減額による県・市町村の主要事業等へ
の影響と課題について

3 県環境影響評価条例改正について

(1) 条例改正の緊急性と解決すべき課題について伺う。

(2) 下地島空港及び残地の利活用計画が進められている。アセスの対象となるか。

(3) 市町村等の理解は得られているか。

4 離島振興について

(1) 水産業の振興について

ｱ 水産物の自給実績と水産振興について伺う。

ｲ 水産業の現状と課題の総点検及び「漁業再生」の取り組みが緊急の課題ではないか。

ｳ 多良間村の漁業者からパヤオ設置の要請がある。県の取り組みについて伺う。

(2) 離島食品・日用品輪送費等補助事業の実績と今後の見通しについて伺う。

(3) 沖縄観光振興を進める上での、離島の役割と受け入れ環境整備(ハード・ソフト)の取り組
みについて

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第3回沖縄県議会(定例会)

02月26 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 20分 具志堅　透（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 国営の首里城公園と海洋博公園の管理運営について

(1) 首里城公園の移管について国との協議内容について伺う。

(2) 沖縄美ら海水族館の管理運営についても県への移管が検討されている旨の報道がある。
内容について伺う。

2 北部地域における基幹病院の整備について（今後の課題等）

3 伊平屋空港建設について

(1) 国との協議内容を伺う。

(2) 課題について伺う。

4 伊平屋・伊是名架橋の整備について

(1) 課題と解決策について伺う。

5 国立自然史博物館誘致に向けての取り組みについて

6 農林水産業の振興について

(1) ミカンコミバエの石垣島全域防除について伺う。

(2) 牛肉の輸出拡大のための食肉処理施設整備について伺う。

(3) マグロ等水産物輸出のための検査体制と産地証明発行について伺う。

7 沖縄県環境影響評価条例の改正について

8 サンゴ類の特別採捕許可について

9 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成30年第3回沖縄県議会(定例会)

02月26 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 20分 西銘　啓史郎（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 所信表明（平成30年２月14日）を受けて

ｱ １期目最終４年目を迎える年度だが、今回その決意はどの部分に込められたかについ
て伺う。

ｲ 「経済発展」、「生活充実」、「平和創造」の施策展開の中でおのおのの重要テーマ（優
先課題）は。

ｳ 辺野古移設阻止の手段について

(ｱ) 承認撤回について

(ｲ) 県民投票について

(2) 「北部訓練場付近の東村高江の県道通行制止に係る沖縄県を被告とした損害賠償請求
事件」について

ｱ 事件概要（発生日時）と争点について

ｲ 判決内容（概要）について

ｳ 控訴する（しない）場合の庁舎内手続きについて

ｴ 県警（被告）としての考え方について

ｵ 過去の訴訟について

2 総務部関連について

(1) 未利用県有資産（土地、建物等）の利活用について

ｱ 未利用資産の現状について（件数、平米数等）

ｲ 未利用資産の利活用(手続)、優先順位等について

ｳ 那覇市内にある未利用資産について

(2) 2018年度当初予算(一般会計：7310億円)について

ｱ 主要３基金(財政調整、減債、県有施設整備基金)を取り崩しとのことだが、おのおのの
基金残高について

3 文化観光スポーツ部関連について

(1) ダイビング安全認証（ＳＤＯ）について

ｱ ＯＭＳＢ(沖縄マリンレジャーセイフティービューロー)とは

ｲ ダイビングショップの現状と課題について

ｳ 水上安全条例の概要について（県警主管）

(2) Ｊリーグ規格スタジアムの進捗について

ｱ 総工費の予算確保と芝生維持管理費について

ｲ イベント時の来場手段（想定）と駐車場について

4 企画部関連について

(1) 鉄軌道推奨ルート案（Ｃ派生案）について

ｱ 収支計画の収入試算方法について

ｲ 駅の数、区間運賃、想定車両編成数等について
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(2) 離島振興について

ｱ 離島住民等交通コスト負担軽減事業の平成30年度予算と離島出身者（本島在住者）の
要望をどのように把握しているか、また対応検討するのか。

ｲ 離島観光・交流促進事業（島あっちぃ事業）の実績と総括・課題・対策（次年度）につい
て

ｳ 那覇―粟国航空路線の４月以降の対策と第一航空との今後の交渉について

5 教育委員会関連について

(1) 小学校・中学校・高校のクーラー設置状況について

ｱ 今後の設置計画について

ｲ 予算の確保について

(2) 少人数学級(５年生)の拡大状況と次年度６年生まで拡大するために必要な教員数と人件
費について

6 商工労働部関連について

(1) ＪＥＴＲＯ(日本貿易振興機構)との連携について

(2) ＪＥＴＲＯとＣＬＡＩＲ(一財：自治体国際化協会)と県海外事務所の連携について

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成30年第3回沖縄県議会(定例会)

02月26 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 20分 仲田　弘毅（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 普天間飛行場移設問題について

ｱ 名護市長選挙は、辺野古移設反対を民意とする現職稲嶺氏が敗れたことについて、知
事の見解を伺いたい。

ｲ 稲嶺前市長にかわり、渡具知市長が誕生し、スタンスの違いがありますが、今後どう対応
するか、知事の考え方を伺いたい。

ｳ 知事はこれまで、埋立承認について「撤回を力強く、必ずやる」、「撤回の時期について
私の責任で決断する」と述べてきました。しかし、今回の名護市長選挙は、法令に従い、
裁判の結果を注視する渡具知新市長を名護市民・有権者の大多数が支持しました。こ
の発言を撤回し、行政の長として当然の立場に戻るべきと思いますが、知事の考えを伺
いたい。

(2) 那覇軍港・浦添移設問題について

ｱ 軍港移設で県と那覇市、浦添市の３者協議の場で、議論を公開して進めたいとの松本
浦添市長に対して、知事の見解を伺いたい。

ｲ 軍港の位置をめぐって協議が行われ、前回に続き結論は出なかったようですが、次回の
開催予定といつをめどに決定をするか伺いたい。

ｳ 那覇港港湾整備計画の中で、那覇軍港・牧港補給区域の返還は、他の施設への機能
移転が条件と聞いておりますが、浦添と辺野古移設の違いを伺いたい。

2 平成30年度県予算について

(1) 歳入の自主財源が前年度より48億円増の1238億円となった反面、依存財源と言われる国
庫支出金や地方交付税がおのおの91億円、35億円減の1993億円、2031億円となった減
額の理由は何か伺いたい。

(2) 歳出面では県債が574億円で11億円ふえており、「収支不足」が前年度よりも20億円拡大
し233億円になったとあります。３つの基金を取り崩して対応するとしているが、説明を願い
たい。

(3) 平成30年度の事業計画と重点施策への予算処置に影響はないか伺いたい。

3 南海トラフ地震及びそれに伴う津波被害について

(1) 30年以内に70％から80％以上の発生が予想される、南海トラフ地震が沖縄に与える影響
をどう考えるか、県の見解をお聞きしたい。

(2) 自主防災組織や定期的防災訓練等は重要であり、必要不可欠であります。実情をお聞
かせください。

(3) 耐震性の低さが被害拡大につながるとの指摘があります。本県の建物・インフラ等の耐震
性はどうか伺いたい。

(4) 東日本大震災において、病院が被害を受けなければ相当数の人命が助かったと言われ
ているが、その対策はどうか。

(5) 総務省消防庁は昨年11月24日、全国瞬時警報システム、いわゆる「Ｊアラート」が10府県
の12市町で住民への情報伝達ができなかったと発表しているが、沖縄県内の情報システ
ムはどうか、お聞かせください。

4 県立病院のあり方と北部基幹病院の設置について

(1) これからの県立病院は、急性期医療のみならず地域医療構想のもとに地域医療施設との
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連携がますます必要と考えるがどうか伺いたい。

(2) 県立病院としての役割をしっかり果たしていくには、医師確保への取り組みが最重要であ
ります。対策について伺いたい。

(3) 北部基幹病院の設置が発表されましたが、統合に必要な財源と開業時期はどうか伺いた
い。

(4) これまでの医師会病院の実績と役割は大きいものがあると考えております。統合後の運営
形態はどうなるのか伺いたい。

(5) 大きな課題の一つである医師確保に向け、琉球大学医学部の地域枠学生制度を北部基
幹病院でどう対応していくか伺いたい。

5 教育行政について

(1) 新指導要領による道徳教育の定義は何か伺いたい。

(2) 改定の中で「考え、議論する道徳」とはどういうものか伺いたい。

(3) 各校に道徳教育推進教師を置くことを規定しているが、本県の取り組みはどうなるか。

6 我が党の代表質問との関連について


